

LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRAL FUERISTA

CONCERTADO
FRANQUEO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
PRÍNCIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELÉFONO, 266

AÑO XVII

San Sebastián Martes 7 de Abril de 1914

NUM. 5.439

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

A confesión de parte...

En el semanario carlista «La Verdad» que se publica en Oviedo encontramos una «carta abierta» que dice así:

«Sr. Director del semanario Jaimista «La Verdad».

Mi distinguido amigo: Acabo de leer en «Tierra Hidalga» de Burgos las justísimas lamentaciones de ese periódico acerca de los desgraciados derroteros que sigue el glorioso partido carlista. Yo no se quién tiene la culpa del lamentable estado a que hemos quedado reducidos, y más ahora con la estupenda derrota de las últimas elecciones; no se quién tiene la culpa ni quiero averiguarlo; pero lo que sí se es que se apaga poco a poco el entusiasmo de la juventud; las deserciones aumentan, nadie hace nada, ni los de arriba, ni los de abajo, ni los de en medio; y los periódicos de provincias van desapareciendo unos en pos de otros; y si seguimos así, antes de dos años la Comunión tradicionalista habrá pasado a la historia con grandísima alegría de todos los liberales, mansos y fieros, cerriles y almidonados.

De V. afectísimo y amigo,

EL CONDE DE KENTY.

El mismo semanario carlista publica en otra sección lo siguiente:

«Las elecciones de Senadores»

«También en éstas ha intervenido el partido tradicionalista, menos ampliamente que en las de diputados y con el mismo adverso éxito.»

Hemos perdido dos puestos en dos provincias:—Guipúzcoa donde salió un integrista, a pesar de que siempre estamos afirmando erróneamente que no son nada—y Gerona.»

«En Guipúzcoa han salido dos liberales con el integrista, y quien nos oye hablar a los jaimistas con tanta soberbia de ilusiones como poca vista de la realidad, parece que los Ayuntamientos y los pueblos son todos nuestros.»

«Pero con la misma franqueza que en el juicio que hicimos sobre las elecciones de diputados, afirmamos que la jornada del domingo, día 22, fué desastrosa para nuestra Causa.»

Finalmente, del artículo de fondo del mismo semanario carlista, extraemos el siguiente párrafo:

«Desde hace unos cuantos años a esta parte vamos de mal en peor; las divisiones estallaron formidables en casi toda España, como si estuviéramos dirigidos por nuestros enemigos. Lo más lamentable es que no estábamos dirigidos. Esta decadencia y tumultuoso desorden puede obedecer a dos causas; o que las verdades tradicionalistas han perdido su vigor y su fuerza o su razón de ser, o que los que presumimos de sostener de ellas no estamos a su altura, ni a la que las necesidades de la Patria exige de nosotros; lo que es más cierto.»

Grandísimas verdades dice el semanario «La Verdad» de Oviedo. Seguramente estos jaimistas asturianos son más sinceros que los que mangonean por acá.

DE FOOT-BALL

En el campo de Atocha

Como preveímos, el partido celebrado entre el equipo de los Maristas y la Gimnástica Renteriana, no pudo menos de ofrecer gran interés.

Si la anterior vez que se jugó este mismo partido se trajeron ambos equipos las simpatías del público, el domingo se repitieron estas mismas demostraciones en aumento.

Realizaron los dos equipos un excelente juego, distinguiéndose sobre todo los Maristas en el que hay equipos de porvenir.

Consiguieron marcar los Maristas 2 goals, mientras los de la Gimnástica Renteriana quedaron en uno.

A continuación se jugó el interesante partido entre el equipo reserva de la «Real Sociedad» de San Sebastián y el de la «Vie au Grand'air».

Los donostiarras desarrollaron su bonito juego de combinación, dominando bastante: terminó el partido con el resultado: 3 goals San Sebastián por cero los del «Vie au Grand'air».

Se distinguieron el guardameta Bezugiristain, los zagueros Buenechea y Mercader y los medios Bueno, Alonso y Aguirrezzabal; de los delanteros Olasagasti y Elósegui (S.).

Los franceses trabajaron con entusiasmo, habiendo causado buena impresión su juego.

BILBAO

En el campo Jolastera se verificó el domingo último el partido entre el «Arenas» de aquella villa y la «Real Sociedad» de San Sebastián.

Este partido que había despertado interés terminó saliendo vencedor nuestro equipo, que marcó 2 goals por 1 de sus contrarios.

La semifinal del campeonato de España que tuvo lugar en Vigo el domingo último con el encuentro entre el «Sporting» de aquella población y el Athletic de Bilbao ha terminado con el empate de 3 goals.

El resultado no era el que se esperaba, por lo que ha causado no muy excelente impresión entre los admiradores del Athletic.

R.

IRUN

El domingo se celebró el primero de los encuentros con que nos observa el Real Racing Club hasta fin de temporada.

Como tenía anunciado, contendieron el Stade Bordelais y el Real Racing Club.

Se nota poca animación y bajo las órdenes de Ignacio Arabolaza se alinean los equipos en esta forma:

Burdeos

Brassens
Plault — Darthes
Mimeaud — Hauret — Darthes
Saint Gaudens — Baillet — Gros
Fuentes — Cazcaux.

Racing

Acosta — Sistiaga — Patricio — Moléres — Solis
Boada — Aramburu — Retegui
Arocena — Carrasco
Aguinaga

La salida la hacen los bordeleses y Aramburu les corta, pasando a Sistiaga y combinando con sus compañeros dan ocasión a que se luza.

Acosta centra, recoge Patricio, pasa éste a Moléres y termina por colocarlo en la red francesa.

Los bordeleses combinan admirablemente dando ocasión a nuestra incomparable defensa a que se luza.

Nuestros delanteros se encuentran apáticos, salvo Acosta y Solis, éste en ocasiones, por lo cual se ve el pelotón en terreno irúnés.

Un shott de Baillet muy bien colocado lo para Aguinaga con oportunidad.

Después de un buen ataque de nuestros delanteros, Moléres marca el segundo para su equipo. No pasan unos minutos y de un centro de Solis Acosta el fenómeno se apunta el 3º Patricio se marca el cuarto de un shoot marca extra, de su clase.

Poco después termina la primera parte con el resultado de 4 goals a favor del Racing por cero los bordeleses.

Una vez hechos los comentarios de costumbre, toma el silbo el famoso exjugador el Rubio.

Salen los iruneses y golpe franco contra Burdeos tirado por Patricio y Brassens no tuvo más remedio que ponerla en corner.

Sistiaga se marca el quinto goal estando muy oportuno.

El sexto y último de la tarde para los nuestros se apunta Moléres de un pase de Patricio.

Los bordeleses no decaen un instante, sino que van creciendo por momentos y llegan a dominar completamente a los nuestros, apuntan-

dose dos tantos después de dos buenos shoots.

Y así termina este primer encuentro con un resultado de 6 goals a favor del Racing por dos de Burdeos.

De éstos se lucieron Brassens, Plault, Darthes, Hauret, Baillet, Gros y de los nuestros Carrasco, Arocena, Aramburu, Acosta y Solis.

Encontré muy mal en el lugar que le colocaron a Retegui; de esta manera se le va a perjudicar y es necesario colocarlo en su puesto favorito.

Y después ha habido redactores deportivos que han llenado varias columnas, diciendo que el Real Racing Club estaba a punto de acabarse.

Pues nada: nos ha preparado una serie de equipazos de lo mejorcito de por aquí y del extranjero.

¡Con que acabarse! Como no...

BAYITO.

La dicha entre nosotros

Y no pequeña ha sido la que con palabra y ejemplo, nos han proporcionado dos hijos beneméritos de la Inclita Compañía de Jesús, los Reverendos Padres Lapeira y Muguiro, durante los once días, que los hemos tenido en esta villa, por entero dedicada a oír y practicar las verdades emanadas de Dios a nuestras almas, por medio de esos celosos Padres. Todos sabemos lo que es una santa Misión, pocos tal vez, el trabajo y abnegación que supone al que la dirige, y casi ninguno nos percataremos del espíritu que informa al misionero.

Misión. Sabemos todos su significado, aplicada esta palabra a nuestro objeto, es la serie o conjunto de sermones fervorosos que hacen los misioneros apostólicos en las peregrinaciones evangélicas. Describir todos los sermones predicados por estos varones apostólicos es labor de titán, y tal vez su relación cansará a alguno de los lectores, que quieren la noticia sucinta, y llena de novedad.

El R. P. Lapeira encargado de los sermones morales, ha estado colossal, un vascuence correcto, estilo sin tacha, decir vibrante, fuego de entusiasmo es su palabra que abrasa en amor de Dios, del que su corazón e inteligencia tan caldeado está, a cuantos tuvimos la dicha de oír a ese ilustre misionero dignísimo imitador de su hermano en Religión, nuestro inmortal San Francisco Javier.

Incansable en el púlpito, alternaba éste con la catequesis y el confesionario, trabajando de día y

de noche, no dando descanso a su cuerpo y mortificándolo por cuantos medios estaban a su alcance, para conseguir de Dios N. S. torrentes de gracias y de misericordia, sobre este pueblo, ha sido en síntesis la labor de este ilustre hijo de estas montañas de Euskalherria, y uno de los mejores oradores sagrados en nuestra milenaria lengua.

Un gentío inmenso ávido de escucharle, acudía diariamente a oírle, la iglesia de esta villa, resultó pequeña para el número que de todos los contornos venía a oírle, y se vió obligado, tan buen P. ha dirigirnos su voz, desde la casa del Ayuntamiento de esta villa. Más de cinco cuartos de hora nos tuvo atónitos pendientes de su palabra, cuando nos habló del infierno. Qué medo sin igual de probarnos su existencia, y eternidad de penas y dolor. No digo nada de la muerte, mal irremediable de la humanidad, que todos los que vivimos hemos de pasar, y del perdón de nuestros enemigos, y por último de la constancia en el bien obrar. Describir lo dicho por este insignie hijo de San Ignacio, es emborrancar papel, sin comunicar el espíritu que mueve aquel corazón de fuego y aquella lengua movida de amor Divino. Y donde raya a altura inenarrable en sus coloquios con Jesús Crucificado, que son los de una Teresa de Jesús enamorada del centro de nuestra felicidad; nos parecía algunos instantes como arrobase en la contempla-

ción de su amado Jesús, viéndolo así despreciado y abandonado por nuestros pecados. No he oído predicar con más unción, que cuando nuestro buen P. coje en sus manos el Santo Cristo, y salen de su boca aquellas endechas llenas de fragor Divino. Sólo amando como él ama a Jesús Nuestro Redentor, puede llegar a traducir en la palabra lo que el volcán de su corazón siente, pudiendo decir como aquella insignie y enamorada de Cristo:

Vivo sin vivir en mí,

Y tan alta vida espero.

Que muero porque no muero.

Dignísimo compañero ha tenido nuestro bondadosísimo P. el R. P. Muguiro. Sus prácticas doctrinales, han sido un modelo de enseñanza, cosa sencillez sin igual, entendiéndolos hasta el más burdo, nos ha instruido a todos de nuestros deberes para con Dios, con nosotros mismos, y con nuestros semejantes, nos ha enseñado lo indispensable y necesario para nuestra salvación, nos ha enseñado deleitando la parte más necesaria e importante para todo hombre y más para todo católico: La doctrina, que con tanto desdén por no decir desprecio la miran algunos pseudo sacerdos.

Con su característica bondad y risueño carácter y su laboriosidad incansable visitando enfermos, confesando, etc., deja en este pueblo un vacío su ausencia, que son muchos en los que asoman las lágrimas en sus mejillas al recordar la dulzura y mansedumbre de este dignísimo compañero del apóstol de Euskalherria R. P. Lapeira.

Hoy en el correo de la mañana, han salido para su residencia en la Santa Casa de Loyola.

El pueblo, Ayuntamiento, Hijas de María con los Sacerdotes a la cabeza, presididos por nuestro actual Párroco el virtuoso Sacerdote don Manuel Recondo, hemos acompañado y despedido en esta estación a esos dos apóstoles, gloria de este país y de la invicta Compañía de Jesús. Desde estas columnas enviamos nuestro más expresivo agradecimiento, en primer lugar al muy R. P. Superior de Loyola, por la finísima atención y benevolencia que con nosotros ha tenido en enviarlos tan preclaros hijos, y en segundo término a los respetables Sacerdotes que nos han ayudado en esta Santa Misión: R. P. Eladio Pasionista de Gaviria, don José Antonio Irún Párroco de Alzo, don José Manuel Zubiría de Alzo, don Joaquín Arandia Párroco de Orendain, don Gabriel, don Mario Azcue, el Párroco de Legorreta, de Amézqueta, don Francisco de idem, el incansable don Julián Ayestarán hijo de esta villa y coadjutor de Lezo, y en particular los Sacerdotes de esta villa don Manuel Recondo, don Casimiro Mocoroa y don José María de Ibarrolaburu, todos ellos reciban el testimonio de gratitud de este pueblo.

A las autoridades civiles, en especial a nuestro excelente alcalde don Prudencio Tolosa, por el orden público y la asistencia con la Corporación a todos los actos religiosos, dando pruebas de acendrado amor a lo más caro que nos legaron nuestros mayores, nuestra sacrosanta Religión, les manda este pequeño testimonio de admiración y afecto.

El correspondiente.

Alegria de San Juan 6 de Abril de 1914.

Centro Católico

La conferencia de hoy

Esta tarde, a las siete, conferencia a cargo de don José Díaz Alberdi, sobre el tema: «Misticismo, carácter y humildad de Santa Teresa de Jesús».

Dado el número grande de personas devotísimas de la exclarecida Santa fundadora es de esperar que esta tarde acuda mucha gente a oír al joven conferenciante.

Los viajes del Rey

En el sudexpres de las 9,24 de la mañana, llegó procedente de Madrid el rey don Alfonso, acompañado del marqués de la Torrecilla y del señor Quiñones de León.

Al anden de la estación del Norte acudieron para cumplimentar a don Alfonso, las autoridades eclesiásticas, civiles y militares. Estaban el gobernador civil señor marqués de Atarfe que llegó anteanoche de Madrid, el gobernador militar señor Almarza con una numerosa comisión de jefes y oficiales de los distintos cuerpos del Ejército y el comandante de marina; el alcalde señor Uhagón con una comisión de concejales, compuesta de los señores Azketa, Camio, Lutzuriaga, Kutz, Delaunay y Elósegui; el arcipreste señor Uriz, el presidente, magistrados y fiscal de la Audiencia, abogado del Estado; una comisión de la Diputación compuesta del vicepresidente señor Laffitte y del de la Comisión provincial señor Inciarte, y el diputado señor Angulo.

Vimos también al diputado a Cortes marqués de Roca-Verde, al exgobernador de Guipúzcoa y senador vitalicio señor barón de la Torre, al exgobernador de Santander señor Elósegui; a una numerosa representación de patronos y vecinos del barrio de Gros, y otra comisión del Club Náutico.

Al detenerse el tren se apeó el rey, que vestía de paisano y después de los saludos de rúbrica, conversó con el alcalde, haciendo preguntas sobre los proyectos que hay para el verano.

El arquitecto señor Gurruchaga, en nombre de los vecinos de aquel barrio, dió las gracias por la parte que tomó en la resolución favorable del ensanche de Gros. Después habló don Alfonso brevemente con el señor Laffitte sobre cuestiones agropecuarias de la provincia dándole cuenta este señor de la muerte trágica que tuvo el caballo padre Sidi, caballo que tanto gustó al rey en el concurso que se celebró en Madrid.

Y por último, don Alfonso habló con el gobernador militar y acto seguido subió al Slipin para continuar su viaje hasta Biarritz, de donde, según se dice, volverá directamente a Madrid.

El rey en Biarritz

Don Alfonso llegó a Biarritz ayer mañana a las 10,50. En la estación de aquella población francesa le esperaban las autoridades y bastante público; además habían organizado un servicio de policía.

El rey, no quiso que se le hiciese recibimiento alguno y se apeó en otra estación, en la «Negrette», donde montó con su acompañamiento en un coche de punto